

KommODR für Kommunen >

Jetzt digital!

Wichtige Änderungen - bei der (Straßen-) Beleuchtung

... auch in Baden-Württemberg gehen nachts bald die Lichter aus, denn das [Naturschutzgesetz \(NatSchG\)](#) des Landes Baden-Württemberg vom 23.06.2015 wurde im Juni 2020 in Teilen geändert und ergänzt.

Daraus ergeben sich u. a. folgende Neuerungen für Kommunen:

- **Verbot von Beleuchtung von Fassaden der öffentlichen Hand**
 - vom 1. April bis 30. September ganztägig und
 - vom 1. Oktober bis 31. März von 22 bis 6 Uhr
- **Grundsätzlich ist eine insektenfreundliche Beleuchtung für Neuanlagen (v. a. Straßenbeleuchtung) zu wählen. Dies gilt auch für die Um- und Nachrüstung bestehender Anlagen.**
- **Flächendeckende Umrüstung der Straßenbeleuchtung auf LED bis 2030**

EEG-Vergütung sichern – unsere Netzgesellschaft informiert

Alle Besitzer einer Stromerzeugungsanlage müssen sich im Marktstammdatenregister registrieren, um weiterhin ihre Einspeisevergütung zu erhalten.

Was ist das Marktstammdatenregister?

Das Marktstammdatenregister ist das Internetportal der Bundesnetzagentur. Dort müssen sich alle Akteure des deutschen Strom- und Gasmarkts ab dem 31.01.2019 eintragen. Dies betrifft unter anderem auch Betreiber einer Stromerzeugungsanlage (Solar, Batteriespeicher, PV, Biogas etc.). Unterschieden wird bei der Registrierung zwischen Neuanlagen (Anlagen, die ab dem 31.01.2019 in Betrieb gegangen sind) und Bestandsanlagen (Anlagen, die bis zum 30.01.2019 in Betrieb genommen wurden).

Haben Sie sich bereits registriert?

Unter www.marktstammdatenregister.de können sich alle Anlagenbetreiber registrieren. Als Betreiber einer Bestandsanlage haben Sie für die Registrierung noch bis zum **31.01.2021** Zeit.

KommODR für Kommunen >



ODR bis 2023 CO₂-neutral

Die EnBW ODR will in drei Jahren als Unternehmen rechnerisch CO₂-neutral sein. Dank der dauerhaften Reduktion unseres Energieverbrauchs und dem nachhaltigen Umgang mit Ressourcen in allen Unternehmensbereichen werden wir dieses ehrgeizige Ziel erreichen. Ergänzend werden wir auch unseren Fuhrpark elektrifizieren sowie ein langfristiges Homeoffice-Konzept umsetzen.

Und das lassen wir uns durch die Zertifizierung nach EMAS bestätigen. „EMAS-geprüfte Organisationen leisten einen wirksamen Beitrag zum Umweltschutz, sparen Kosten ein und zeigen gesellschaftliche Verantwortung. EMAS stellt sicher, dass alle Umweltaspekte von Energieverbrauch bis zu Abfall und Emissionen rechtssicher und transparent umgesetzt werden.“

Nachhaltigkeit geht nur gemeinsam – deshalb unterstützen wir Ihre Kommune mit:

- > Kommunalen Klimaschutzkonzepten & Beratung
- > Nachhaltiger Quartiersentwicklung
- > Insektenhotels & Baumpflanzaktionen
- > Aufbau Ladeinfrastruktur & Bonus für Kunden bei Nutzung von E-Mobilität



Partnerschaft verlängert – gemeinsam Zukunft gestalten

Basis unserer partnerschaftlichen Zusammenarbeit und zuverlässigen Versorgung sind die Konzessionsverträge. Zahlreiche Kommunen haben eine weitere Zusammenarbeit im Bereich der Versorgung mit ihrer Unterschrift besiegelt:



Ruppertshofen



Göggingen



Spraitbach



Gundelfingen



Eschach



Leinzell



Jagstzell



Ellenberg



Bühlertann



Obersontheim



Abtsgmünd



Adelmannsfelden



Stimpfach

Fortsetzung folgt...

KommODR für Kommunen >



eWerkstatt digital – Fachaustausch in besonderen Zeiten

Eigentlich war die dritte eWerkstatt zu den Themen Straßen- und Außenbeleuchtung bei der ODR vor Ort geplant... Dieses Veranstaltungsformat zielt darauf ab ins Gespräch zu kommen und sich über Fachthemen aktiv auszutauschen.

Aufgrund der gegebenen Umstände musste ein anderes Format her: digital – über Microsoft Teams. Zahlreiche Teilnehmer verschiedener Kommunen nutzten das digitale Format. Somit war der fachliche Austausch ein voller Erfolg!

Neben der gewohnten Variante vor Ort werden wir künftig sicherlich auch den digitalen Austausch mit Ihnen pflegen.



Digital – Corona – GeoPortal?

Endlich Durchblick in der Pandemie –
ODR liefert mittels ODR-GeoPortal ein Corona-Dashboard für den Ostalbkreis

Besonders Landkreise und Gesundheitsämter stehen derzeit unter sehr großem Druck: Fälle verfolgen, Daten erfassen, die Öffentlichkeit informieren, Entscheidungen treffen ... Vor wenigen Wochen erreichte uns die dringende Anfrage des Landratsamts Ostalbkreis über ein Corona-Dashboard. Dabei sollte eine transparente und nachvollziehbare Information der Bevölkerung im Ostalbkreis erreicht und den Entscheidungsträgern sämtliche Daten zur Verfügung gestellt werden.

Innerhalb kurzer Zeit entstand so das COVID19-Dashboard des Ostalbkreises - powered by ODR: In drei Mini-Sprints von je einer Woche entwickelte die ODR die Lösung im Eiltempo und ließ jeweils das Feedback des Landkreises mit einfließen. Das Ergebnis: ein barrierefreies und auf neuester Technik basierendes Dashboard, welches die Kennzahlen des Pandemieverlaufs auf einen Blick darstellt.

Neugierig? [Dann klicken Sie gleich rein. Hier geht's zur Mobil-Version.](#)

Sie benötigen auch ein Dashboard? Sprechen Sie uns an.